

Renacer con Dignidad: Factibilidad Histórica y Moral del Programa Nacional de “Fe en el Perú”

Escribe: MSc. Ing. César Gago Arenas

Resumen (Abstract)

El presente artículo examina la factibilidad histórica, moral y técnica del programa “Renacer con Dignidad” propuesto por el Partido Político Fe en el Perú. A partir de una lectura crítica del contexto nacional, se argumenta que la corrupción y la ineficiencia han sido los principales obstáculos para el desarrollo del país, y que la ejecución del programa es viable siempre que se prioricen la gestión transparente, el uso racional de los recursos y la recuperación del sentido ético de la función pública. Con apoyo en ejemplos históricos y figuras emblemáticas como Túpac Amaru II, Miguel Grau, José Carlos Mariátegui y Fernando Belaúnde Terry, se plantea que el verdadero renacer del Perú depende de la unión entre la moral republicana y la innovación social.

Palabras clave

Fe en el Perú, Renacer con Dignidad, corrupción, desarrollo nacional, ética pública, esperanza, Perú.

Introducción

El Perú, a lo largo de su historia republicana, ha vivido en permanente tensión entre la esperanza y el desencanto. Nuestro país, rico en recursos naturales y en talento humano, ha sido víctima de un mal endémico: la corrupción. Este flagelo ha desangrado el erario nacional y ha socavado la confianza del pueblo en sus instituciones. Sin embargo, cada época de crisis ha despertado también un nuevo llamado al renacimiento moral, a la reconstrucción de la patria sobre los pilares de la justicia, la solidaridad y la eficiencia. El programa ‘Renacer con Dignidad’ encarna ese espíritu de reconstrucción nacional.

1. Raíces históricas del Renacer Peruano

Desde los tiempos de Túpac Amaru II, quien proclamó '¡Volveré y seré millones!', el Perú ha buscado romper las cadenas de la injusticia. Miguel Grau, el Caballero de los Mares, encarnó la ética del servicio y del sacrificio; Mariátegui soñó con un socialismo creador, profundamente humano; y Belaunde propuso la modernización y el desarrollo con rostro humano. Todas estas figuras comparten una misma llama: la convicción de que la moral y la eficiencia no son opuestas, sino complementarias. En esa tradición se inscribe el programa 'Renacer con Dignidad'.

2. La factibilidad técnica y moral del programa

Los pilares del programa son económicamente sostenibles si se asume una lucha frontal contra la corrupción. El Estado peruano pierde cada año miles de millones de soles por actos ilícitos, sobrecostos y obras inconclusas. Si esos recursos se recuperan mediante una administración honesta y una reingeniería institucional, programas como el capital no reembolsable para jóvenes emprendedores o el seguro de vejez universal pueden financiarse sin aumentar la deuda pública. La clave no está en gastar más, sino en gastar bien.

3. Ética pública y reconstrucción moral

El 'Renacer con Dignidad' no es solo un plan económico: es un llamado ético. Exige que el funcionario público vuelva a ser un servidor del pueblo. Que los recursos públicos no sean botín, sino instrumento de equidad. La corrupción no es solo un delito: es una traición a la patria. Erradicarla requiere educación cívica, valores republicanos y un liderazgo que inspire, no que manipule. Es aquí donde el programa se diferencia de los tradicionales discursos políticos: su núcleo es moral antes que financiero.

4. Impacto social y esperanza colectiva

Las medidas propuestas —capital para emprendedores, seguro de desempleo, viviendas sociales, pensión de vejez— representan una inversión directa en la dignidad humana. Cada sol invertido en estas políticas retorna multiplicado en

productividad, cohesión social y estabilidad nacional. Cuando un pueblo siente que el Estado lo respeta, trabaja con esperanza. La pobreza no se erradica con caridad, sino con justicia.

Conclusión

El Perú puede y debe renacer. No con discursos vacíos, sino con un nuevo pacto ético y técnico. El programa 'Renacer con Dignidad' es posible porque nace de una visión integral: combatir la corrupción, redistribuir con inteligencia y construir ciudadanía. No es utopía, es necesidad. Como dijo Mariátegui, no queremos calcar ni copiar, sino crear. Crear un Perú digno, eficiente y solidario, donde la fe en nosotros mismos sea la mayor riqueza nacional.

Mi página web: www.despiertaperu.webnode.pe

Partido Político "Fe en el Perú"

Dr. Álvaro Paz de la Barra

PRESIDENTE 2026

MSc. Ing. César Gago Arenas

SENADOR – 2026

Por distrito electoral único nacional

FRASES DE REFLEXIÓN

“Ya no hay países ricos y pobres, lo que hay son países bien administrados y mal administrados”

“El mundo que hemos creado es un proceso de nuestro pensamiento. No se puede cambiar sin cambiar nuestra forma de pensar”

“Diseñar y/o Proyectar el futuro depende, sobre todo, de la lucidez y de la profundidad de nuestra conciencia sobre el pasado (nuestra historia) y el presente: Conocer lo bueno, lo malo y los horrores de la sociedad.”

«Siempre que veas un gobierno exitoso, es porque alguien tomó alguna vez una decisión valiente».